
令和２年度第４回学校運営部会 会議要旨 

 

とき 令和２年１２月１日(火) 

ところ 北方中学校 校長室 

※会議の主な内容は以下のとおり 

 

副部会長：定刻になったので、第４回学校運営部会を開始する旨を告げる。 

(15:30開始) 

 

（開校式・閉校式に関して） 

○他校の事例をみると、閉校式の実施時期は必ずしも卒業式や修了式の後ということではな

いようでした。あくまで儀式的な意味合いが強く、出席者の都合などを考慮して日程を決

めている事例が多いようです。 

⇒書類上では閉校は３月３１日、開校は４月１日となります。それに拘ってなるべく閉校式

を遅い時期にすることはないと思います。閉校式終了後には引っ越しなど開校準備もある

ので、そのあたりの都合を優先して計画するべきだと思います。 

⇒義務教育学校に移行した桑原学園では、そもそも閉校式を行わず開校式だけ実施したそう

です。地域住民との関係など学校ごとに個別の事情があるので、あまり形式に拘らず北方

町の実情にあったやり方を考えればよいと思います。 

 

〇閉校式では町長に「校旗返納」をするので、４校同じ日では対応できません。 

⇒地域の方に参加を求めるなら、小中が同じ日だと出席者が重なってしまいます。 

⇒いろんな個別事情を勘案する必要があるので、閉校式については各校の運営協議会で協議

をしていくとよいと思います。 

 

〇入学式について、初年度は 7年生も行うべきではないですか。 

⇒初年度の 7年生は小学校卒業証書を貰うので、北方学園への入学式が必要となるかと思い

ます。次年度以降は前期課程の修了証書となるので改めて入学することはないですし、そ

の他の学年は入学ではなくて転籍ということになると思います。 

 

〇北学園の開校式(案)は体育館の収容人数の関係から 2部制にしてありますが、せっかく小

中一貫の義務教育学校になるので、できれば 9学年揃うとよいと思います。 

⇒場合によっては学年代表のみ出席させるなど、なんらかの対応はできると思います。今後

の検討課題です。 

 

副部会長：今回の協議は以上とし、各委員それぞれの研究を進めることとする。次回の部会

は 1月 12日(火)午後 3時半からとする。（16:15終了） 


